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特别关注
XIANDAIJINBAO

宁波民间滑雪群体在壮大
目前已有近三百人

前年，浙江第一个冰雪项目协会——
杭州冰球运动协会正式成立。而宁波，至今
还没有一个冰雪项目运动协会，宁波体育
总会负责人昨日接受本报记者采访时说：

“每个项目协会成立，都需要有一群人发
起，但冰雪项目至今没有形成这个群体，更
无人发起了。”

不过，宁波的民间滑雪爱好群体却在
不断壮大，他们通过微信群建立联系，一年
四季组织着各种滑雪活动。35岁的邬先生
就是其中之一，他告诉记者，自从三年前开
始玩冰雪项目以来，后面便再也停不下来
了。

“我做个体经营的，淡季的时候也比较
空，之前有朋友建议我去学滑雪，找找刺
激。”邬先生说，滑雪项目门槛并不高，第一
次体验时，就可以实现在初级赛道放飞自
我。“在滑雪场飞驰，刺激的感觉一次又一
次逼升肾上腺素，很容易让你爱上这个项
目，之后就不愿意停下来。”

邬先生加入宁波滑雪群的时候，里面
已经有一帮早他三年的老前辈在了。现在
这个群体已经近三百人。他们下半年会长
时间驻扎在长春、河北、新疆。“本地滑雪场
的场地比较短，一睁眼，一闭眼就到了。北
方的雪场做得非常专业，今年我第一次到
新疆阿勒泰地区的雪场，那边可以媲美欧
洲的雪场。”

邬先生还计划，下个月前往日本去进
行一次新的挑战。邬先生说自己在滑雪方
面的花销并不是很大。他出行多选淡季，

“一天酒店加滑雪的费用五百块钱左右，前
段时间去长春的机票才三四百块。当然如
果你无法在淡季出行，再加上装备、培训，
那开销不小。出去一星期，也要小一万。有
过竞赛经验的教练，每小时要 350 元。雪
服、雪板没有固定的价码，陷得越深，花费
就越大。”

邬先生还有一个发现：“南方人对雪有
特别的情结，我发现在雪场里百分之八九
十都是南方人。特别是来自华东地区的，看
到大的团队几乎都来自华东。”

冰雪场地经营者顶风前行
希望借此良机有所突破
要想实现“让更多人爱上冰雪项目”，

场地是必备条件。近两年，伴随着北京冬奥
会的“冰雪东风”，冰雪场地在浙江如“雨后
春笋”般噌噌冒出。

据浙江省体育局官方统计数据显示，
浙江目前共有滑冰场9家，其中宁波有两
家，一家在鄞州区银泰城，一家在慈溪。

滑雪场方面，2018年以前，有12家开
业，宁波两家，均为室外滑雪场，一家在奉
化，一家在宁海。

记者日前也采访到冠军滑冰场宁波地
区负责人严祥舜。大好形势下，他们如何把
握机会？

严祥舜从数据上了解过浙江冰雪发展
速度，“2017年浙江共有109.53万人次参
与冰雪运动，当年冰雪场所产值1.75亿元，
2018年、2019年浙江的冰雪市场将继续
火爆。”但他认为宁波冰雪运动发展还在初
级阶段。

在经历了两家真冰滑冰场倒闭之后，
冠军冰场可谓顶着巨大的压力开业。“一开
始很多人都不知道这里有冰场，商场逛了
很多年，突然发现这么个冰场还纳闷是什
么时候开的。滑冰场旺季的时候一天三百
人次，淡季少的时候，一天几十个人。冰雪
项目发展赶上一个好时候，但发展也有一
个过程。”

最开始引流阶段，冠军滑冰场推出各
种惠民政策，优质教练一节滑冰课，教练
费+两个小时畅滑共计150元。后来在宁波
市体育局帮助下，他们想办法进校园、组织
高规格的比赛宣传冰上运动。“让专业的教
练前往周边学校上冰球落地课，让南方的
孩子了解冰雪项目。去年亚洲冰球联赛华
东赛区也放在宁波举办。当天宁波体育局
副局长来给我们开球。我们取得了华东赛
区U6 组的冠军、U14 组亚军、U8 组是季
军。”

说到未来，他期待宁波体育局推行的
社会力量办体育也能在他们冰场生根。“体
教结合，从普及做起，苗苗抓起。”

冬奥会已进入北京

时间，中国滑雪也走上了快速通

道……在这股“冰雪东风”中，宁波人
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波冰雪先行者，他们中有滑雪发烧友，也有

常驻宁波的冰球教练，还有冰雪场馆的经营
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更多的真冰滑冰场，举办甬城冰球联赛

……宁波冰雪运动，未来大有可为。

□金报记者 邹鑫

滑雪群体有近三百人 业余冰球队已有四支

冰雪运动在甬城民间“暖”起来
业内：增加场地举办联赛，这项运动大有可为

业余冰球队已有四支
下周有队伍去香港参赛
在宁波，有位著名冰球教练——刘雨鑫。

他曾经是国青队主力冰球队员，退役后来到
宁波，一呆就是十多年。

刚开始，刘雨鑫在联盛商业广场世纪星
真冰滑冰场代课，打造了一支混龄的冰球队。
可好景不长，联盛这家世纪星冰场因为诸多
原因，最终关门歇业，刘雨鑫在宁波一度无用
武之地。可家长们的一番话，却让他没舍得离
开。

“家长和我说‘要是冰场再开起来了，我
们还来！”刘雨鑫说，现在这批孩子有的已经
在国内青少年锦标赛上崭露头角了。

刘雨鑫也坚信宁波这片冰雪沙漠的发展
潜力是看得见的。

“就好比十几年前花样滑冰和冰球在北
京也是小众项目，花滑世锦赛举行时送票都
没人看，但现在一票难求，冰球运动也是如
此。参照北方冰雪运动的发展，南方有更好的
经济条件，关键在于引导和培育。”

2016年银泰冠军滑冰场开业，刘雨鑫成
为总教练。三年时间，宁波的冰球长训人群增
加到82位，冰球队扩建至四支，包括U8、U14
和两支U6的队伍。与此同时，花样滑冰长训
人数也超过两百人。

刘雨鑫明显感受到了冰上运动在宁波发
展壮大的势头。

“刚开始来训练的孩子，是家长逛街时候
发现这么个项目，让孩子试试。随着冰雪运动
上升到国家战略，现在这些项目已经被越来
越多的人了解，很多家长是主动找上门，希望
孩子学冰球。这个运动在国际上也是非常主
流的运动，冰球在加拿大、美国如同中国的乒
乓球。孩子需要和当地的孩子有共同语言，就
要学会冰球运动，才容易融入到本地人的圈
子。”

刘雨鑫坦言，冰上运动花销不比网球、马
术等运动低。不管是冰球，还是花样滑冰，刘
雨鑫向记者算了一笔费用，如果想打得好一
点，教练、装备、外出比赛等费用，一年下来需
要四万左右。

刘雨鑫下周将带孩子们去香港参加冰球
锦标赛，在他看来，在训练的孩子中，有些条
件非常不错，他期待着这些学员未来可以成
为宁波冰雪的中坚力量。


